



# 秋小だより

～わくわく いきいき のびのびと～

2025年（令和7年）  
12月1日（月）発行  
藤沢市立秋葉台小学校  
校長 和田武彦

## 駆け足の2学期

早いもので、令和7年も最後の月となりました。空気が澄むこの時期、校庭から見える富士山はとてもきれいに映り、秋葉台の素敵な風景の一つです。2学期は運動会や修学旅行、遠足などの大きな行事があり、子どもたちが～わくわく いきいき のびのびと～活躍する場面がたくさんありました。子どもたちは一つ一つの行事を終える毎に、少しずつ逞しい顔つきになってきています。自分に与えられた役割や責任をしっかりと果たし、それが自己有用感の高まりや自信につながっているものと思います。また、仲間と協力し合うことの喜びややり遂げた達成感と共に味わうことで、学級や学年の絆も深まっているように感じられました。

各学級では本日より、個人面談が実施されます。ご家庭での様子、学校での様子を共有させていただき、今後の指導につなげていければと思います。どうぞよろしくお願ひいたします。

## 盛り上がった運動会！そして、校外での学びも大切に

11月も1日の運動会から始まり、各学年様々な行事や学習活動が行われました。運動会はさわやかな秋晴れに恵まれ、子どもたちは練習してきた成果をしっかりと発揮し、最高の演技や競技を披露することができました。今年のスローガンは、「みんなで協力して思い出に残る運動会にしよう」でしたが、そのスローガン通り、声を掛け合い最後まで全力で演技をする子どもたちの姿に心打たれました。ご来賓の皆様、保護者の皆様、子どもたちにたくさんの声援をいただき、ありがとうございました。

運動会が終わると、2年生はズーラシア遠足、4年生は宮ヶ瀬ダム見学と校外での学習も続きました。帰ってきて楽しそうに報告をしてくれる児童も多く、充実した時間を過ごせた様子でした。そして、今月は3年生が「市内めぐり」を予定しています。実際に見たり、触れたりして得た体験を、今後の様々な学びに生かしていってほしいと思います。



左から運動会（6年「感謝」より）、4年宮ヶ瀬ダム見学、2年ズーラシア遠足の様子。

## もりもり集会！（集会委員会）

27日（木）には、集会委員会主催の全校集会が行われました。暖かい日差しのもと、全校児童が校庭に出て、「もうじゅうがり」「新・四つ角」「？を当てろ」といったゲームを通してとても楽しそうに交流する姿が見られました。

他にも、この秋は様々な委員会活動が活発に行われました。裏面にて紹介しています。



### ～お知らせ・お願い～

●学校では、「学習に関係ない物は持つてこない、身につけない」という基本ルールに則り、携帯電話の持ち込みは禁止となっています。携帯電話を緊急の連絡手段とせざるを得ない等やむを得ない事情がある場合には、ご家庭で学校での教育活動に支障のないよう扱い方をご指導ください。また、遅刻や早退をする際には、子どもたちの登下校の安全のため、必ず保護者の方と一緒に登下校することをお願いしています。ご理解・ご協力ををお願いします。

●冬季休業中に転校（転居）等の手続きが必要な場合は、できるだけ早く担任にご連絡ください。[秋葉台小学校 電話87-3014]年末年始の12月27日（土）から1月4日（日）までの期間は、学校事務は取り扱いできませんのでご注意ください。

●令和8年度新入生保護者説明会について  
来年度（令和8年度）の新入生保護者説明会は、2月6日（金）午後を予定しています。対象のご家庭には、当日のお知らせを就学時検診の際に配布しておりますが、ご不明な点がありましたら学校までお問い合わせください。

## <12月の予定>

1	月	個人面談 あきのこ級公開日AM FLT 給食費口座振替10月分 テストメール配信
2	火	個人面談 FLT
3	水	3年さくらんぼ読み聞かせ 委員会活動 FLT
4	木	個人面談 SC FLT
5	金	6年雅楽体験 個人面談 FLT
6	土	校庭開放AM
7	日	
8	月	SC FLT
9	火	個人面談
10	水	3年市内めぐり
11	木	SC
12	金	あきのこ級公開日
13	土	
14	日	
15	月	
16	火	
17	水	
18	木	SC
19	金	代表委員会
20	土	校庭開放AM
21	日	
22	月	給食終了 SC
23	火	大掃除
24	水	2学期終業式
25	木	冬季休業（～1/7）
26	金	
27	土	
28	日	学校業務停止期間
29	月	
30	火	
31	水	

### ～1月の予定～

- 5日（月）給食口座振替日（11月分）
- 8日（木）3学期始業式
- 13日（火）給食開始
- 30日（金）研究会のため4時間授業

## ●11月の足跡～わくわく いきいき のびのびと～●

### 地域とともに学ぶ子どもたち

地域の皆様にご協力いただき、いけのかしら公園で育ててきたさつまいもやお米が収穫の時期を迎えました。11月13日（木）には、1年生が地域の櫻井さん伊澤さんにご指導いただき、育ててきたサツマイモの収穫を行いました。とても大きなおいもを収穫することができ子どもたちも大喜びでした。また、先月稻刈りをした5年生のお米は、今月脱穀を行い、現在はご指導いただいた青木さんに依頼し、精米をしていただいたところです。今後お米は5年生の調理実習の時間にいただく予定です。

また、19日（水）には、2年生が秋葉台文化体育館見学を行いました。当日は、職員の方が様々な施設について丁寧に説明してください、子どもたちからは「体育館の中にサウナやおふろがあることに気づいた」「近くに住んでいたのに、カブトムシの形とは知らなかった」「すごかったなと思ったのはサッカー場です。すごく広いなと思いました」といった感想が聞かれました。他に「ちびっ子パラダイス」にも見学に行かせていただきました。

3学期にも、地域の皆様にご協力をいただき体験を通した学習を予定しています。今後もこれら豊かな地域の力を生かし、学びを深めていければと考えています。



### 委員会活動の様子

表面では集会委員会活動を紹介しましたが、この他の委員会活動も活発に行われました。11月は、図書委員会がしおり作りワークショップやスタンプラリーを、運動委員会がリレー大会をそれぞれ企画し、大勢の児童が参加し盛り上がる様子が見られました。また、飼育栽培委員会は学校花壇にチューリップの球根を植える準備をしています。春にきれいな花が咲くのが楽しみです。他にも放送委員会は扈の放送、給食委員会は食器の片付け、美化委員会はゴミの整理、片付け・など全部で10ある委員会が、様々な場所で学校生活を支えてくれています。5、6年生が自分の仕事に責任を持ち、自分たちで学校生活をより良くしようするために主体的に関わる姿が見られ、とても嬉しく思います。



左からしおり作りワークショップ、学年リレー大会、花壇の準備をしている様子。

12月 おおだこ通信

令和7年12月 藤沢北警察署 生活安全課 スクールサポートセンター

自分の大切な物をしっかり管理しましょう！

公園などで遊びに夢中になっているあいだに  
お金、スマートフォン、ゲーム機などを  
盗まれることが増えています。  
自転車もカギをかけないと盗まれてしまう  
可能性が高く、時にはカギをかけて  
いても盗まれてしまうこと  
もあります。

保護者の方へ

近年、小学生の所持品が高価になってきており  
カバンごと持ち去られてしまうという被害が多く  
なっています。

外遊びをする時はできるだけ貴重品は所持せず、自分の持ち物を管理  
できるようご指導をお願いします。また、自転車は短い時間でも、  
自宅に置いておく場合でも必ず鍵をかけるようお願いします。

プレゼントは大事にしてほしい!!

POLICE

安全・安心な年末年始を！